



El trasplante pulmonar

El trasplante pulmonar se considera la última solución ante la LAM, y se realiza en pacientes con insuficiencia respiratoria avanzada.

Para poder entrar en la lista de espera para el trasplante es necesaria una valoración previa de la paciente. En esta valoración se examina la historia clínica, así como el grado de insuficiencia respiratoria, y se realizan diversos análisis generales y otros concretos de corazón, riñón o hígado, todo ello orientado a asegurar que el trasplante cuenta con garantías de éxito. Para la entrada formal en lista de espera es necesario firmar un consentimiento informado.

La lista de espera no funciona de forma tan sencilla como una cola típica de un supermercado, es decir, no siempre la primera persona en apuntarse es la primera persona en recibir el trasplante. Existen una serie de criterios que conjuntamente influyen en el manejo de la lista:

- El momento de entrada en la lista
- El tamaño del órgano del donante, que debe adecuarse al receptor
- El grupo sanguíneo
- Posibilidad de priorizar en función de la gravedad de cada caso, aunque al haber cada vez más demanda de trasplantes este aspecto se controla cada vez más.

El tiempo medio de espera en España para los trasplantes de pulmón es de 6 meses, con desviaciones de hasta un año. Desde el momento de la entrada en la lista de espera es necesario que la afectada resida en la proximidad de un centro hospitalario capaz de realizar el trasplante.

Centros Hospitalarios donde se realizan trasplantes de pulmón en España:

- Madrid, Clínica Puerta de Hierro y Hospital Universitario Doce de Octubre
- Barcelona, Hospital General Universitario Val d'Hebron.
- Valencia, Hospital General Universitario La Fe.
- A Coruña, Complejo Hospitalario Universitario Juan Canalejo.
- Santander, Hospital Marqués de Valdecilla.
- Córdoba, Hospital Reina Sofía.